

Sección Fecha Página 05.10.2020 **Dinero** 





milcarmencm@gmail.com

## Compra consolidada, más caro el caldo que...

 Las adquisiciones de medicamentos están retrasadas y todo indica que serán más costosas.

El Premio Limón Agrio es para el secretario de Salud, Jorge Alcocer, por su pésima comparecencia en el Senado y porque, ante la gran preocupación del sector privado, la compra consolidada de medicamentos de 2021 va retrasada y todo indica que la adquisición será uno más de los muy costosos caprichos del presidente López Obrador. Terminará saliendo más caro el caldo que las albóndigas.

Aunque Alcocer es experto en lavarse las manos, como titular de la Secretaría de Salud es el responsable del sector.

Juan de Villafranca, director Ejecutivo de la Amelaf, denunció que no han podido reunirse con el representante en México de la UNOPS —la encargada de las compras consolidadas- y será hoy cuando tengan una primera reunión, la cual confía no sea un monólogo y realmente el sector privado pueda plantear sus muchas dudas sobre este proceso.

Aunque no se conocen los detalles del convenio firmado con bombo y platillo en Palacio Nacional en julio pasado, la UNOPS cobrará una comisión de 1.25 por ciento, la cual podría ascender

hasta 135 millones de dólares, más de lo que se piensa recaudar por el avión. El costo total de la comisión que cobrará la UNOPS dependerá de cuántas claves se liciten y cuántas sean asignadas.

En el sexenio pasado era el IMSS el encargado de las compras consolidadas, lo que permitió cuantiosos ahorros al sector salud, pero en lugar de aprovechar su experiencia, lo que se decidió en la 4T, supuestamente para combatir la corrupción y generar ahorros, fue, primero, que la encargada de las compras consolidadas fuera la oficial mayor de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, hoy jefa del Servicio de Administración Tributaria, Raquel Buenrostro, quien tampoco tenía experiencia en compras medicamentos.

El problema no es sólo el mayor costo que tendrá la coordinación de la UNOPS, sino que se pretende que las primeras ofertas se presenten en febrero y las entregas en abril, lo que, de acuerdo con la Amelaf, es un plazo muy corto por lo que sí hay riesgo de que muchas claves se queden sin asignar y que ante los problemas de desabasto se recurra, como ha sucedido en los últimos dos años, a compras directas, las cuales son



## **COSTOSA CONSULTA POPULAR**

menos transparentes.

El segundo Limón Agrio es para los ministros de la SCJN, quienes declararon constitucional la consulta popular contra los expresidentes con una pregunta que ya no los menciona, pero que es demasiado compleja: Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, Yasmín Esquivel, Margarita Ríos Farjat, Arturo Zaldívar, Gelacio Pérez y Juan Luis González Alcántara.

La consulta, otro capricho de López Obrador, costará ocho mil millones de pesos.



## IFT VS. ALZA DE DERECHOS

El Premio Naranja Dulce es para el Pleno del IFT, que preside Adolfo Cuevas, porque propusieron al Congreso y a la Secretaría de Hacienda un grupo de trabajo interinstitucional para reducir los derechos por el uso del espectro radioeléctrico.

El IFT demuestra en un análisis que los montos actuales por los derechos de uso de espectro son superiores en 60% a la media internacional, lo que inhibe la inversión y entrada de nuevos competidores.

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 40513.00 Tam: 319 cm2



Fecha	Sección	Página
05.10.2020	Dinero	4

Ojalá los escuchen los legisladores porque dudo mucho que Hacienda modifique su propuesta para 2021.

> En el sexenio pasado el IMSS era el encargado de realizar estas compras, las cuales permitieron cuantiosos ahorros al sector salud.



 Raquel Buenrostro, jefa del SAT.